
Bürgerversammlung Buckenreuth 
 
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:55 Uhr 

Sitzungstag: 9. April 2024  

Sitzungsort: Gemeindehaus, Wannbacher Weg 5 

 

Anwesend: 
1. Bürgermeisterin Christiane Meyer, 3. Bürgermeister Richard Wiegärtner, 
Stadtrat Heinrich Sponsel, Stadtrat Bernhard Hübschmann, Bauhofleiter Jür-
gen Rattel, Julia Schüpferling (Verwaltung), 19 Bürger 

 
1. Informationen der Bürgermeisterin 

 
Die Bürgermeisterin informiert die Bürgerinnen und Bürger anhand einer Präsentati-
on (siehe Anhang) über: 
 

1. rechtliche Hintergründe der Bürgerversammlung 
 
2. Finanzsituation der Stadt 
 
3. Infrastruktur: Breitband, Energie, Brücken, Straße, Kanal 
 
4. Themen: Rückschau – Stand – Ausblick 
 

✓ Baulandentwicklung: Wohnquartier Stadtgärten, Debert II, Generatio-
nenquartier „Wiesent-Garten“, verdichteter Wohnungsbau „Im Gewend“ 

✓ Sportzentrum Ebermannstadt: Generalsanierung 
✓ Kinderbetreuung  
✓ ILE Fränkische Schweiz AKTIV: Regionalbudget, Streuobstpakt  
✓ Flüchtlinge aus der Ukraine 
✓ ISEK Zentrenmanagement: Stadtgutschein, Osteraktion 
✓ Jugendpflege: Jugendzentrum „K4“, Spielplätze, Deutsch-Französischer-

Jugendaustausch 
✓ Feuerwehrwesen 
✓ Altstadtfest als Beispiel für gelungenes Jubiläumsjahr 2023 

 
 
2. Anfragen 
 

• Verkehr – Mulchen des Banketts 
Ein Bürger fragt nach, ob im Bereich des Banketts der Ortsverbindungsstraße 
von Buckenreuth in Richtung Wolkenstein/Urspring gemulcht werden kann. 
 
Herr Rattel z. E.  

 

• Verkehr – Ausbesserungsarbeiten Ortsverbindungsstraße Moggast nach 
Wolkenstein  
Die Ausbesserungsarbeiten von Schlaglöchern auf der Ortsverbindungsstraße 
von Moggast in Fahrtrichtung Wolkenstein haben dazu geführt, dass auf der 
Fahrbahn Unebenheiten/Erhöhungen entstanden sind. Außerdem weisen die 
Bürger daraufhin, dass die Bankette in diesem Bereich aus ihrer Sicht „aufge-
füllt“ werden müssen.   
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Der Bauhofleiter erklärt, dass aufgrund der geringen Stärke der Asphalt-
schichtdecke die Ausbesserungsarbeiten nicht anders möglich waren. Im Vor-
dergrund steht die Wiederherstellung der Verkehrssicherheit.  
 
Die Bürgermeisterin erläutert, dass für eine längerfristige Lösung die Straße 
grundhaft saniert werden müsste. Dies ist derzeit nicht vorgesehen.  

 
Herr Rattel z. K.  

 

• Verkehr – Beschilderung am Ortsausgang Buckenreuth Wolkenstein  
Die Bürger weisen darauf hin, dass das Ortsschild und das darauffolgende Ver-
kehrszeichen „Tempo 30“ befestigt werden sollten.  

 
Herr Rattel z. E.  

 

• Verkehr – Winterdienst im Kirchenweg  
Im vergangenen Winter ist den Einwohnern aufgefallen, dass der Kirchenweg 
nicht regelmäßig geräumt und gestreut wird. Ebenso erkundigen Sie sich für 
den Fall, dass das beauftragte Unternehmen kurzfristig ausfällt.  
 
Der Bauhofleiter teilt mit, dass der Maschinenring u. a. mit dem Winterdienst 
Kirchenweg seit Anfang des Jahres beauftragt ist. Bei Ausfall eines Dienstleis-
ters stellt das Unternehmen Ersatz. Der Bauhofleiter bittet um Rückmeldung, 
sollte es zu Unregelmäßigkeiten kommen.  
 
Herr Rattel z. K.  

 

• Verkehr – Parksituation Wannbacher Weg Richtung Ortsausgang 
Mehrere Bürger beschweren sich über die zahlreich abgestellten Fahrzeuge am 
Wannbacher Weg (nach dem Gemeindehaus in Richtung Ortsausgang). Die 
Durchfahrt für größere Traktoren und Holztransporter wird dadurch erschwert 
bzw. ist nicht möglich.  
 
Herr Dorsch z. E.  

 

• Reinigung der Wassereinläufe im Ortsgebiet 
Der Ortsvertreter erkundigt sich nach der Reinigung der Sinkkästen im Ort. 
Bisher hat er diese Arbeiten übernommen, inzwischen aber festgestellt, dass die 

Reinigung auch seitens der Stadt erfolgt.  
 
Der Bauhofleiter informiert, dass die Reinigung der Sinkkästen durch das Per-
sonal der Kläranlage zwei Mal pro Jahr (Frühjahr und Herbst) durchgeführt 
wird. Eine zusätzliche Kontrolle/ggf. Reinigung wird begrüßt. 
 
Herr Reinhardt z. K.  

 

• Überlaufbecken der Abwasseranlage 
Ein Bürger erkundigt sich nach der Funktionalität des Außenbauwerks der 
Kläranlage „Überlaufbecken“ (Fl. Nr. 1593 Gemarkung Wohlmuthshüll) in Bu-
ckenreuth. Laut seinem Kenntnisstand soll das Rückstaubecken das Wasser 
halten und damit für ein Biotop sorgen. Derzeit bleibt das Wasser allerdings 
nicht im Becken stehen, sondern läuft direkt weiter ab.  

 
Herr Reinhardt z. E.  
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• Erneuerbare Energien – Hackschnitzelanlage Ebermannstadt  
Seitens der Bürger wird die Belieferung der Hackschnitzelanlage an der Grund- 
und Mittelschule in Ebermannstadt als kritisch betrachtet. Derzeit ist die Belie-
ferung sehr umständlich, da die Liefermenge extern gewogen werden muss und 
dies zusätzliche Fahrten (zum Feuerstein) für die Anlieferer erforderlich macht.  
 
Die Bürger wünschen sich eine Waage vor Ort, um die Belieferung für örtliche 
Waldbesitzer attraktiver zu machen.  
 
Die Bürgermeisterin verweist auf die Betreiber, die Stadtwerke Ebermannstadt. 
Sie gibt die Anfrage dementsprechend weiter. 

 

Herr Fiedler z. K.  
 

• Absicherung „Schulerloch“ 
Das „Schulerloch“ ist eine Höhle, die über ein schachtartigen Eingang verfügt. 
Die Anwohner weisend arfihin, dass keine Absturzsicherung vorhanden ist. 
Dies stellt aus ihrer Sicht gerade für nicht Ortsansässige eine Gefahr da, da der 
Schaft tief und aus der Entfernung nicht einsehbar ist.  

 
Herr Dorsch z. E.  

 

• Telefon- und Internetanschluss des Gemeindehauses  
Die Bürger erkundigen sich nach dem aktuellen Sachstand des Telefon- und In-
ternetanschlusses im Gemeindehaus. Es wurden einige Arbeiten bereits durch-
geführt, aber nicht vollendet. Der Vorsitzende des Vereins „Gemeindehaus Bu-
ckenreuth“ Herr Wolfgang Baier bittet um Rückmeldung. 

 
Herr Kirchner z. E.  

 

• Klappernder rechteckiger Schacht mit Metalldeckel am Ortseingang  
Ein Bürger weist wiederholt auf den rechteckigen Schacht am Ortseingang (von 
Wohlmuthshüll kommend) hin. Dieser klappert beim Befahren und verursacht 
dadurch Lärm.  

 
Herr Reinhardt z. E.  

 

• Dog-Station  

Bürger wünschen sich eine Dog-Station im Ort, da viele Hundehaufen durch 
die Hundebesitzer in Vorgärten, Wiesen und Äckern liegen lassen statt ord-
nungsgemäß aufgesammelt und entsorgt werden.  
 
Der Vorschlag wird kontrovers diskutiert, da das Aufstellen zusätzliche Kosten 
für die Gemeinschaft bedeuten. 
 
Herr Dorsch z. E.  
 

 
 
 
 
 
 
Christiane Meyer 
Vorsitzende 

Julia Schüpferling 
Schriftführerin 
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